
 

 

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ６ ８ 例 会 ）  

開 催 日 平成３０年９月５日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング「君が代」「奉仕の理想」 

 

ゲスト 

有田南ロータリークラブ 直前会長 垣内欣久様 

有限会社 垣内みそ店 代表取締役 

 

●会長の時間● 

 

皆  さん 

こんばんは。

台風すごかっ

たですね。職

場や住まいは

大丈夫だった

でしょうか。

私は休めない

しむしろ何か

あれば指揮をとって指示しないといけませんから

常駐しておりました。有田南RC直前会長，垣内様

本日はお越し頂きありがとうございます。垣内味

噌って美味しいですよね。私は垣内みそ店の味噌

以外は受け付けない体になっています。何度もお

店に足を運んだことがあります。後ほどの卓話を

楽しみにしております。 

 

No. ８６８ 

基本的教育と識字率向上月間  

第２６４０地区 

１ 

１8－１9年度 ＲＩテーマ 

【インスピレーションになろう】 

例会日／毎週水曜日  １９：００ 

事務局・例会場／〒643-0025  

        有田郡有田川町土生４０９ 

      吉備インターゴルフセンター 

ＴＥＬ０７３７－５２－８９６０ 

ＦＡＸ０７３７－２２－６８００ 

Ｅ－mail：  info@arida2000rotary.club 

ＵＲＬ：   http://arida2000rotary.club/ 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか      
２．みんなに公平か 
３．好意と友情を深めるか 
４．みんなのためになるかどうか 

 先週土曜日にクラブ会長会議が開催され参加

してきました。同時間に事務職員会議も開催さ

れ，当クラブの中尾さんもご参加され，お疲れ

様でした。エレベーターで有田南RCの事務職員

さんと一緒になりまして，ベテランのオーラを

感じました。中尾さんの熱心さを褒めて頂き，

誇らしかったです。 

 クラブ会長会議では，地区大会2日目で決議さ

れる事項として，ガバナー指名委員会の復活が

提議されました。つまり，ガバナーノミニーの

選出手段は指名委員会を採用する方が望ましい

という見地から提議されております。講演は，

会員増強計画プロジェクトリーダーの水野功さ

まの「ロータリーを楽しみ，クラブ・会員基盤

を強化しましょう」という題目でした。秋田や

群馬県の会員増強は進んでいる一方で，人口比

率から見た会員密度は，沖縄，東京，横浜など

で低迷していて，2640地区は8番目に低い指摘が

されました。会員は実際，具体的な奉仕活動を

担っていくことでロータリーの面白みを実感で

きるというお話が印象的でした。 

 本日は，垣内味噌にちなんで，日本の食卓を

代表する発酵食発酵食についてお話しします。

発酵食が腐らない理由は，発酵微生物が他の微

生物が来られないような物質として特殊なペプ

チドやアミノ酸を作り，様々な有機酸を作って

他の菌の侵入を防いでいるからです。ここに牛

乳があるとします。この牛乳をコップに入れて

冷蔵庫にしまわないで出しっ放しにしておくと

    本日の

 平成３０年９月１２日 第86９回 

 ソング「手に手つないで」 

 会長の時間 幹事報告 委員会報告  

 ニコニコ箱報告  出席報告 

 地区青少年交換委員長 水崎哲男様 

会  長     南 良暢 
幹  事     永石睦巳 

クラブ会報委員長 吉水志朗 

次回のプログラム 

 

9月19日 細則による休会 

9月26日 細則による休会 

10月3日 地区少年奉仕委員長 

     高石ＲＣ 坂東剛様       



 

 

牛乳は腐りますね。ところが同じ牛乳でも，そ

こに善玉菌の乳酸菌を入れて発酵させるとヨー

グルトできます。それを食べたら食中毒を起こ

すどころか体にいいものになっています。腐敗

と発酵は天と地の差があるのです。発酵食の特

徴は，高い保存力以外に，栄養価が高まること

です。 

 

●幹事報告● 

永石睦巳君 

〇報告事項 

１・月信（回覧） 

２・Ｍｙ ＲＯＴＡＲＹ 

登録のお願い  

３・有田3クラブ合同ゴルフコンペ参加案内 

４・11/3.4 1泊例会参加（回覧） 

５・地区大会の案内 

６・例会変更（掲示） 

 

●職業奉仕委員会● 

樋口明君 

四つのテスト唱和 

 

●青少年委員会● 

平松一彦君 

9月2日(日）クラブ青少年奉仕関連委員長会議出

席の報告 

 

●ニコニコ箱● 

垣内欣久様：卓話させていただきます。 

南良暢君：有田南ロータリークラブ、垣内直前

会長様 本日はお越し頂き有難うございます。

後ほど卓話楽しみにしています。 

大浦輝彦君：皆様、こんばんは！垣内様本日の

卓話宜しくお願いいたします。 

川島信治君：垣内様 本日はお越し頂き有難う

ございます。 

辻本正成君：垣内様 本日は宜しくお願い致し

ます。 

吉水志朗様：本日は垣内様 ありがとうござい

ます。宜しくお願い致します。台風の被害にあ

われた方々にお見舞い申し上げます。 

浦﨑寿光君：垣内様 本日は宜しくお願いしま

す。 

前任君：有田南ロータ

リークラブ 直前会長垣

内様 本日はよろしくお

願いします。 

 

●出席報告● 

２ 

●卓話●  

有田南ロータ

リークラブ 

直前会長 

垣内欣久様 

 皆様、こんば

んは。有田南

ロータリアン垣

内欣久でござい

ます。いつもお世話になりましてありがとうござ

います。皆様のおかげで、無事に有田南ロータ

リーの会長を務めることができました。 

 

 猛暑の８月、東北勢初の全国制覇をめざした金

足農（秋田）を１３－２で破り、４年ぶり５度目

の優勝、史上初となる２度目春夏制覇を見事にな

しえた大阪桐蔭の選手たち素晴らしい事です。あ

つい戦いも大阪桐蔭の勝利で終わり、夏も終わっ

た感じですが、まだ猛暑がつづきそうな毎日で

す。今年の夏は観測史上最高気温を記録、経験し

たことのないような暑い日が続き、熱中症に心配

した毎日でした。台風も８月に８個発生、各地に

被害をもたらし、９月４日に猛烈な台風２１号は

非常に強い勢力のまま徳島県南部に上陸、非常に

強い勢力の上陸は２５年ぶりだそうです。皆様被

害はございませんでしたか。 

 私とロータリーの最初の接点は、ロータリアン

の方たちに、熱心に入会をすすめていただいた、

随分昔、２０年位前になります。私の職業は、味

噌製造販売です。味噌汁のお味噌と金山寺味噌で

すが大半は、金山寺味噌の製造に毎日明け暮れて

います。ここ湯浅町は、古法を今に伝える名物金

山寺から出来た醬油発祥の尊き伝統を受け継ぐ

町・１２０７年鎌倉時代初めの頃長野県松本市に

生まれた禅僧・覚心（法燈国師）は、高野山で学

んだ後に、中国の宗に渡り、径山寺にて禅修行を

積み、そこで精進料理としての金山寺味噌の製造

方法を習得し、帰国後、紀伊由良の地に興国時を

建て、４０年余りの間に金山寺味噌の製造方法を

伝授したと伝えられています。金山寺味噌は、自

給自足の禅時を中心に発達した優秀な大豆加工品

で、夏に採れた野菜を漬け込んだ冬の保存食とし

て自家製造されていました。後に商品化され、そ

の頃には庶民の間でも飯（茶粥・茶漬け）と相性

の良い金山寺味噌は、野菜と一緒になった重要な

おかずとしての立場を確立しています。金山寺味

噌製造の際に樽に溜まった美味なる汁をもとに味

噌造りから醬油が出来、湯浅が醬油の発祥地とな

り、金山寺味噌のもたらした日本食への影響は多

大であったと考えられます。昨年、湯浅町の醬油

醸造の歴史と文化を伝える「最初の一滴醬油醸造

の発祥の地紀州湯浅」日本遺産に認定されまし

た。わが社は、材料を重視しています。大豆は北

海道産（大粒の最高の大豆に徹底）もちろんお米

は、国産米・玄米で入荷し自社で精米機・色彩選

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １６名 １２名 ７５％ 

８月 ２２日 １６名 １１名 ６８．７５％ 
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別機を使って白米にして使用、麦は四国より仕

入れ、瓜・ナスは徳島産、高知の生姜、紫蘇

は、和歌山南部と各地から仕入れています。毎

年、大雨、台風の影響に野菜の出来具合に気を

もみます。金山寺味噌の製造方法は、大豆煎

り、皮を取り半分にします。洗米した米と麦、

半分に割った大豆を窯に入れ蒸気で蒸して、蒸

しあがったら冷却して、麹菌を散布し、自動制

御室で、３日間かけて、麹を作ります。出来上

がった麹に刻んだ瓜・なす・しそ・生姜・塩等

を混合して、樽に漬け込み、夏の室温で、２か

月熟成します。最初は、白っぽい麹が、きれい

な黄金色に美味しく変身します。金山寺味噌は

醗酵食品ですので身体にいいことばかりです。

現在もその仕事に携わっていますが、その頃の

私は、毎日が少しも時間の余裕がなくて、毎日

毎日味噌造りにおわれていました。私で２代

目・味噌業界では、一番若く味噌製造を７０年

弱、現在の工場に変わったのは、２０年前にな

ります。新しい工場に変わるまでの金山寺味噌

の製造方法は、今のような近代設備がなくて、

大変でした。例えば春、秋の仕込みは、大変な

がら季節的におだやかなので、一回の仕込みに

３日かかり、その間麹の温度を常に気を付けな

ければ、ならないので目ははなせませんが、コ

ントロールできるのですが、これが夏場（７

月、８月）になりますと、コントロールできな

くなります。 

麹の熱が、ドンドン上に上がってその頃の設備

では、対応できなくなってしまいます、朝ま

で、おいておいたら、全部麹が使えなくなりま

すので、夜中に仕込みの仕上げをしなくてはい

けませんでした。夏場は、寝ずに麹の様子を見

ながら、苦労したものです。逆に冬場（１２

月・１月・２月）は、温度が低すぎまして、な

かなか、麹の温度が上がってくれなくて、それ

はそれで、夜中近くまで、麹の温度と部屋の温

度をみはって、仕上がりも夜遅くなって、麹の

もりに明け暮れる毎日だったので、入会をお断

りしました。数年経って、現在の青木の 

場所に新しく近代的な工場を設立することが出

来ました。姉と三番目の長男も、家業を手伝っ

てくれるようになり、長女は、岩出で垣内味噌

店和歌山店として、出店しています。 

（余談になりますが、次女は和歌山岩出で、

ケーキ工房・匠・太平をやっております。） 

そんな時に前から入会をすすめてくれていた

ロータリアンがすすめてくれていましたが、私

は、若い頃から趣味として、少林寺拳法をやっ

ていました。私と少林寺の出逢いは、たまたま

友達が少林寺拳法をしていて、興味があったの

で、少林寺拳法の本を買って読んだのが始まり

です。少林寺拳法に２０代に入門し、それ以来

少林寺拳法の教えに、大変感銘を覚え、少林寺

拳法のとりこになってしまいました。あの頃

は、若かったので今よりは、体力もあったので

3 

しょう、仕事を終え4、夜に月一回の日曜日は寝な

いで、四国香川多度津まで、足を運び開祖宗道臣

の話を聞き、技の練習に夢中になる日々が続きま

した。少林寺拳法を始めて４０年以上私が教えた

小学生達は、現在では、５０代のおじいさんに

なってしまいました。月日のたつのは、早いあっ

という間です。少林寺拳法について、どのような

ものか、少しだけ、お話いたします。 

 

 少林寺拳法は、１９４７年開祖宗道臣によって

「自己確立」と「自他共楽」を基本理念に、「平

和で豊かな社会を築くために、社会で役に立つ人

間を育てたい」という志を持ち、創りだした人づ

くりのものです。現在では、世界４０か国に広が

りを見せています。「生きる力」を養い「感性

を」をみがくための環境づくりを目指します。少

林寺拳法は、「半ばは自己の幸せを」の教えを実

践する「本当の強さ」を養う為の「教えと技法と

教育システム」を兼ね備えています。少林寺拳法

の考え方が、私の心を打ち、以来少林寺拳法の教

えが、私の人生において大変良い影響を受けてい

ます。少林寺拳法と仕事でいっぱいで、ロータ

リーの入会は、ためらっていましたが、ロータリ

アンの熱心な勧誘に、入会の心を決め、緩やかに

は、頑張っております。入会当時は、右も左も分

からぬまま気持ちだけは、常にロータリーの事ば

かり考える毎日でした。それは、現在も変わって

いません。徐々にロータリアンの皆様と交流でき

るようになりまして、それが人生で大切な宝物で

す。それまで、ゴルフもしたことは無かったので

すが、ゴルフを始めるのは、今しかない今がチャ

ンス。という思いで、遅い遅いスタートでしたが

やり始めました。年も年なので、上達はしません

が、皆さんとゴルフをすることが出来まして楽し

く幸せな日々を過ごせるのもロータリーに入会し

たおかげだと思います。又、現在有田食品衛生協

会会長として、食の安全、安心の為、食中毒予防

対策に取り組んでおります。夏季講習会、巡回指

導、ノロウイルス予防対策講習会などに力を入れ

ております。又食品衛生法改正案が国会で可決さ

れ（2018年6月）「ＨＡＣＣＰ制度化」を含む食品

衛生法の改正が正式に決定いたしました。これに

より、全ての食品等事業者に対して、ＨＡＣＣＰ

の導入が求められることになりました。2020年に

施工されることとなります。その円滑な実施に向

け、今から準備する必要があります。先ず食品衛

生指導員が「ＨＡＣＣＰ」の事について勉強し会

員すべてに浸透させていきたいという思いで頑

張っているところです。 

今年は、地区米山寄付増進小委員会の委員になり

ました。勉強して頑張っていきたいと思っており

ます。 

 有田南ロータリークラブ30周年植樹記念に我が

家の庭にシャラの木（ツバキ科）を植樹しまし

た。最初の頃は、シャラの木は、ヒョロヒョロと

なんとも頼りなく、今にもくずれそうな姿に心配
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させられたものですが、年を重ねるとだんだんと

根をはってしっかりしてきて11年たった今は、

すっかりと一人前の顔になり、水をまく度に何と

なく心で、ほほえんでしまいます。記念植樹って

いいものですね。入会したころを思い出させてく

れるのが、シャラの木です。 

 

 昨年、会長を微力ながら、務めさせていただき

ました、会員皆様のご協力、ご支援のおかげで何

とか無事に、会長の任務を終える事が出来まし

た。今後もロータリーの根幹の職業奉仕を軸に

「四つのテスト」の奉仕の理念を実践しながら地

域社会に貢献し、自己研鑽に励み、少しでも社会

が良くなれるようなみんなと一緒に活動を続けて

いきたいと思います。 

 これから先もみんなとともにロータリーライフ

を楽しんで、一日一日を大切に過ごしていきたい

と願っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ●閉会点鐘● 南会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

垣内欣久様の次女様のお店 

 

 ケーキ工房・匠・太平 

 

和歌山県岩出市中島639-4 

     ☏0736-67-7885 

とても美味しそうです☆彡 

来店時、一言お声かけ下さい。と、言われてい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

＜１０月例会＞  

１０月３日  地区社会奉仕委員長 高石ＲＣ 

       坂東剛様 

１０月１０日 細則による休会 

１０月２０日 白崎海岸清掃奉仕移動例会 

       社会奉仕委員会 

１０月２４日 和歌山放送局 野々村邦夫様 

１０月２７・２８日 地区大会 

      「ロータリークラブを楽しもう」       

       ホテルグランヴィア和歌山 

 

＜１１月例会＞ 

１１月３・４日 移動例会 彦根方面 

１１月７日   地区ロータリー財団  

        和歌山北ロータリークラブ 

        初田隆生様 

１１月１４日  天音山 道成寺  

        院主 小野俊成様 

１１月２１日  細則による休会 

 

 

 


